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鲁信高新子公司

参股企业上市获受理

证券时报记者 范 彪

本报讯 鲁信高新 （

600783

）

11

月

16

日接

全资子公司山东省高新技术投资有限公司通

知， 中国证监会已受理其参股公司山东龙力生

物科技股份有限公司首次公开发行

A

股股票

的申请文件。 目前龙力科技总股本为

1.39

亿

股，高新投持有其股份

2893.68

万股，占其总股

本的

20.7%

。

ST

科龙

434

款

精品中标家电下乡

证券时报记者 桑 慕

本报讯 财政部、商务部、工信部近日联合

公布了

2010

全国家电下乡产品项目中标结果，

ST

科龙（

000921

）旗下共有

434

款绿色节能产

品中标，成为新一轮家电下乡的中标大户；其中

最耀眼之处是中高端产品在榜单上齐齐亮相，

显示出本轮家电下乡产品“高端化”特色。

中标结果显示，

ST

科龙此次中标的产品涵

盖空调、冰箱、洗衣机、冷柜、电磁炉

5

大品类，

其中，海信冰箱、容声冰箱中标数量分别为

73

款和

76

款，海信空调、科龙空调各为

80

款，海

信洗衣机

58

款，海信冷柜、容声冷柜各为

28

款

和

32

款，海信电磁炉

7

款。

自上半年完成资产重组以来，

ST

科龙以白

电航母新形象亮相于国内外市场， 此次成为白

电企业中标“领头羊”，显示出它在完成整合之

后日益强大的产品竞争力。

中国化学

签署

33

亿元合同

证券时报记者 靳书阳

本报讯 今日，中国化学（

601117

）公布了近

期签署的三份合同， 合同总金额

33.38

亿元人

民币，约占其

2009

年营业收入的

11.9%

。

合同内容具体包括： 公司与日本三菱重工

共同中标俄罗斯鞑靼斯坦共和国氨、甲醇、尿素

联合化肥项目，公司负责合成氨、甲醇及尿素装

置的施工以及土建施工材料的采购， 合同金额

约

2.71

亿美元，折合人民币约

18

亿；公司所属

全资控股公司中国化学工程第十四建设有限公

司、 华陆工程科技有限责任公司共同中标美国

路博润公司珠海润滑油添加剂

EPC

总承包项

目，合同总金额约

9.8

亿元人民币；公司所属全

资控股公司中国天辰工程有限公司与广东珠海

金湾液化天然气有限公司签定了珠海

LNG

项

目总承包合同，合同总金额约

5.57

亿元人民币。

新筑股份中标

2

亿高铁采购项目

证券时报记者 文 泰

本报讯 新筑股份（

002480

）公告称，公司近

日中标京沪高速铁路土建工程四标段金属插板

式声（风）屏障采购项目，中标金额

2.15

亿元。

公司已于

16

日收到中标通知书，项目具体金额

及执行期限等情况将以签订的正式供货合同内

容为准。 据悉，此次中标总金额约占公司

2009

年度营业收入的

21%

，合同履行将对公司经营

业绩产生较为积极的影响。

搜于特紧抓两端

打造强势品牌

证券时报记者 甘 霖

本报讯 搜于特

(002503)

今天成功登陆中

小板， 发行价

75

元， 发行市盈率高达

113.64

倍，创下中小板今年以来新股发行市盈率新高。

公司董事长马鸿表示，搜于特将借上市东风，加

快发展步伐， 力争

2012

年度实现营业收入

12

亿元，净利润

1.8

亿元，每年上市款式

5000

个

以上，专卖店数量扩展到

2000

个以上，建立覆

盖全国主要三四类市场的营销网络。

搜于特的营销网络分普通加盟店、 战略加

盟店、 直营店和商场专柜四类， 截至今年上半

年，公司拥有普通加盟店

878

家，战略加盟店

8

家。 未来公司仍将坚持普通加盟店为主的销售

模式，并加大战略加盟店和直营店的开设力度，

商场专柜将不作为发展重点。

公司募投项目拟通过租赁或购买的方式建

设专卖店

42

个，其中直营专卖店

10

个、战略加

盟店

32

个。 在保持普通加盟店增长速度的同

时， 将逐渐提升战略加盟店和直营专卖店的占

比， 这有助于提升公司对终端的控制力和市场

分析能力，并进一步提升公司利润空间。

另外， 公司募集资金投资信息化建设项目

的实施，将优化与提升公司现有信息系统，使物

流、信息流、资金流的运转更加通畅，并大幅提

升公司决策能力和运营管理效率。

公司新闻

Corporate News

轻纺城败笔：地产项目蹊跷巨亏

证券时报记者 颜金成

房价暴涨 V S 项目巨亏

由于项目建设周期太长， 关于

汇金国际广场项目早期的建设情

况，公开资料的描述并不多。只在德

邦证券的一份报告里有这样的叙

述，项目

2002

年拿地，

2004

年正式

开始建设，总投资约

9

个亿。

“这个项目是

2006

年公司股改

的时候，从精功系手里接过来的，拿

过来之前， 精功系已经建设了一部

分。 ”轻纺城相关工作人员谈到，该

项目最初出自轻纺城原大股东精功

系。 自

2006

年以来，这个被公司称

为 “轻纺城历史上单独投资最大的

项目”就成了投资者关注的焦点，同

时也成为对轻纺城经营构成重大影

响的项目。

据了解， 汇金国际广场地处绍

兴柯桥中心位置，靠近瓜渚湖。项目

综合了五星级酒店、国际会所、酒店

公寓、甲级写字楼、国际娱乐城等多

种业态，建筑面积

18

万平方米。

自

2006

年

-2009

年，轻纺城不

断往这个项目注入真金白银。

2006

年， 轻纺城子公司浙江中轻房地产

开发有限公司投入汇金国际广场项

目

3.51

亿元；

2007

年投入

5982

万

元，

2008

年轻纺城又出资

2.05

亿

元。 截至

2009

年末，轻纺城已在这

个项目上耗资

7.29

亿元。

虽然真金白银不断砸入， 但在

这几年间， 汇金国际广场始终处于

“内部装修阶段”。即便如此，包括券

商分析师在内的专业人士还是对这

个项目充满了期待。

东莞证券一位分析师

2007

年

曾发布报告称， 未来两年汇金国际

广场等房地产项目将给公司带来丰

厚利润。 银河证券分析师董俊峰也

在

2007

年的一份报告中憧憬：中轻

房地产公司开发的汇金项目进展十

分顺利，有望在

2009

年为公司贡献

利润。 不过，

2009

年汇金项目并没

有像分析师们预期的那样贡献业

绩，这个项目仍在“内部装修”。

经历又一年的等待后，

2010

年

轻纺城发布中期报告时， 投资者望

眼欲穿的汇金项目终于有了进展。

轻纺城宣布，项目主体已经完成。而

根据拿地时间和近年房地产市场火

爆的情况推测， 轻纺城理应在这几

年房地产的大牛市中大赚特赚，汇

金项目也将迎来丰收。

但今年

8

月底， 轻纺城的一则

公告让人大跌眼镜： 公司以剥离非

主业的理由，拟以

3.88

亿元转让挂

牌汇金项目。出人意料的是，在挂牌

期满后，这块资产无人问津，轻纺城

随即将转让价格调整为

3.6

亿元。

11

月初，唯一的一家意向受让方浙

江龙禧投资集团有限公司最终以挂

牌底价拍得该项资产。交易完成后，

轻纺城表示预计将产生亏损约

1.47

亿元。

面对上市公司如此的投资效

率，一些股民开始抱怨。 一位股民在

公司股吧中质疑：“无论如何， 投入

的

7

亿元总是真金白银吧， 这样的

投资，倒不如不建房，赚的钱翻倍还

不止！ ”

“造成这么大的亏损，主要是开

发周期拖得太长，费用太高。 ”轻纺

城工作人员对记者说， 项目周期拉

长与

2008

年前后公司管理层变动

有些关系。

2008

年底，绍兴国资从

精功系手里接过轻纺城。

分析人士认为， 股东交接并不

能成为开脱的理由。 如果原大股东

精功系与现任大股东绍兴国资均抱

着上市公司、 投资者利益至上的原

则，在保障项目顺利推进的基础上，

再完成股东交接， 怎会使得轻纺城

这个史上最大项目遭遇如此惨重的

亏损？

价值

9.2

亿

VS

转让价

3.6

亿

据海通证券批发和零售贸易行

业首席分析师路颖实地考察， 汇金

项目占地面积约

5.5-6

万平方米，

总建筑面积

18

万平方米左右，地段

优良。 路颖估算，如果按照

8500

元

/

平方米单价计算， 该项目价值

15.3

亿元。据悉，目前同样紧邻瓜诸湖的

绿城住宅地产项目销售均价约

1.5

万元

/

平方米。

在

2008

年绍兴县政府发布的

《绍兴县人民政府关于公布调整后

基准地价的通知》中，记者查阅到

汇金国际广场附近的华宇路、湖西

路、 湖东路均被列为一级商业用

地，该区域商业用地的基准地价就

高达

4650

元

/

平方米。并且，汇金国

际广场项目所在地在绍兴县城区

一级级别的土地中，又属于绝对黄

金地段，其距离绍兴县政府距离不

到

200

米。

据评估机构评估，截至

2010

年

7

月

31

日，中轻房产和汇金酒店两

家公司的负债分别为

4.23

亿元、

1.84

亿元，合计

6.07

亿元。 如果按

照路颖估算的结果，汇金项目剔除

掉负债之后的价值仍然达

9.23

亿，

与

3.6

亿元的转让价差额达高

5

亿

元。 “我们也是按照评估机构的价

格来拍卖的。 ”轻纺城上述工作人

员回应。

就整个房地产市场的活跃度来

说， 绍兴丝毫不比一些二线城市

差。 据媒体发布的《

2010

年

7

月中

国城市房价排行榜》， 绍兴市以

1.01

万元

/

平方米的新房均价排名

第

11

位。

“绍兴柯桥是个新发展起来的

地方，这些年房价涨幅很大，甚至超

过绍兴市区。 但商业地产这几年不

像住宅地产涨那么多， 柯桥这边只

是绍兴县城，但高端写字楼很多。 ”

轻纺城相关工作人员说。

绍兴当地媒体《天天商报》的记

者曾联系到绍兴市产权交易中心，

交易中心的工作人员表示， 在他们

看来， 轻纺城出让的房产和酒店项

目属于优质资产， 公告期间无人报

名他们也觉得有些纳闷。 证券时报

记者也曾尝试联系绍兴市产权交易

中心，但其电话始终无人接听。

轻纺城挂牌出让汇金项目时，

曾设置了一项特别条款，即“有与国

际五星级酒店合作经营经历， 或能

提供汇金国际广场与国际五星级酒

店合作意向书”，这一条款无疑将很

多投资人挡在门外。

“浙江龙禧投资集团跟大股东

和精功系方面都没有关联关系。”轻

纺城上述工作人员表示。据了解，受

让方浙江龙禧投资集团有限公司位

于杭州， 是一家以房地产开发和酒

店经营为主的民营企业， 旗下拥有

杭州龙禧大酒店等多家全资子公

司， 自称已成为一家总资产

20

亿

元，员工千人的大型集团公司。

从挂牌转让汇金项目时轻纺城

的一些表述可以看出， 汇金项目完

全可以在一年内竣工。 轻纺城当时

要求竞买人在

24

个月内使酒店及

商业项目开业。 而对汇金广场资产

进行评估的坤元资产评估有限公司

在评估书中称，该项目预计

2010

年

四季度开始预售。

由于轻纺城商业地产以出租为

主，如果不开发新的项目，应该不缺

钱， 也不必在汇金国际广场即将竣

工收获的前夕将其出售。 在持续多

年对汇金国际广场项目进行投资，

又对浦发银行、 浙商银行等进行入

股后， 轻纺城第三季度账面仍有

1.55

亿元现金。值得玩味的是，在挂

牌出让汇金项目时， 轻纺城还主动

表示，今后向汇金项目继续提供约

1

亿元借款。

“至于为什么公司不自己卖，

那是管理层的意思。 ”轻纺城工作

人员称。

剥离非主业 V S 美丽谎言

最近几年来，像处理汇金项目一

样，轻纺城以“剥离非主业”的口号处

理了不少资产。 在这个过程中，值得

商榷的交易不止汇金项目出让一笔。

轻纺城旗下的会稽山酒业一直

是公认的优质资产， 和上市公司古

越龙山一样， 会稽山酒业在黄酒界

处于龙头地位， 也一直是轻纺城业

绩的顶梁柱。 轻纺城

2007

年年报显

示， 会稽山贡献的主营业务收入为

4.8

亿元， 占公司总收入的六成，其

销售毛利率更高达

41%

。 但在

2008

年， 轻纺城前大股东精功系将会稽

山的控制权运作到了其旗下。

2008

年，会稽山宣布，向其实际

控制人精功集团有限公司定向增发

500

万股的增资扩股工作已经完成，

此后， 精功集团持有占其总股本的

41.2%

的股权，为第一大股东；轻纺

城占其总股本的

40.8%

， 退居为第

二大股东。

2009

年， 会稽山再度以增发引

进战略投资者的方式， 向中信产业

投资基金定向增发

5000

万股。 紧接

着，

2009

年底会稽山第一大股东精

功集团收购了绍兴云集投资有限公

司等持有的会稽山合计

2900

万股

的股份，收购完成后，精功集团占会

稽山总股本比例为

44%

， 而轻纺城

的持股比例已降至

34%

。

然而记者发现， 上述交易涉及

的绍兴云集投资等公司， 实际上是

2007

年会稽山改制时， 精功系引入

轻纺城的“战略投资者”，从这里的

经验来看， 中信产业基金未来的持

股归属值得玩味。

几年运作下来， 会稽山这块

拟上市的优质资产，正在逐渐离

开轻纺城。 这件事情到了一些

“乐观”的分析师笔下，就更有意

思了。 某分析师的报告里，一边

要赞赏轻纺城剥离非主业的英

明，一边又要称赞会稽山资产优

良，表述可谓前后矛盾。 该分析

师先是称， 轻纺城剥离不良资

产、 专注主业， 典型例子就是

2007

年借会稽山增资扩股之际，

退出了会稽山酒业的控股权。 但

紧接着，该分析师又称轻纺城旗

下优质资产价值凸显，并重点分

析会稽山酒业质量不逊于古越

龙山。

值得注意的是， 近年来一直高

呼“剥离非主业”口号的轻纺城，在

剥离一些资产的同时， 却在继续投

资一些非主业项目。 今年年初，公司

以

2177

万元的转让价格，受让了全

资子公司浙江中轻担保有限公司持

有的绍兴平安创新投资有限责任公

司

25%

的股权。

2009

年，轻纺城宣

布认购浙商银行

1.33

亿股， 认购价

款

2.12

亿元。 对此轻纺城工作人员

的说法是认购价较低、划算。 但是，

如果轻纺城真的下了决心要专注主

业， 完全可以以一定溢价将浙商银

行股权转让出去。

不少券商分析师的报告都对轻

纺城剥离非主业后即将专注主业，

并受到大股东绍兴国资的支持充满

期待。 但

11

月份，对轻纺城知根知

底的第二大股东浙江精功控股却宣

布， 于

2010

年

10

月

25

日、

11

月

1

日通过上交所大宗交易系统分别出

售其持有的公司无限售条件流通股

500

万股、

1000

万股。

但愿，精功系减持是因为缺钱。

� � � �一个城市黄金地段的房地产项目，

2002

年开建， 上市公司累

计投入数亿元，现今到了项目收获时，正逢中国楼市多年上涨，这

样的项目应该有多少的收益才算对得起股东？

轻纺城（

600790

）近期给出的答案让人意外：上市公司直接投

入超过

7

亿元，经历了八年的建设，在汇金国际广场即将进入销售

的

2010

年，它被挂牌转让了。挂牌转让的结果是，这个项目不仅没

给轻纺城带来房地产增值的暴利，相反让公司亏损一亿多元。

如此蹊跷的亏损，难免让人对汇金国际广场充满好奇。

昔日枭雄 复兴之路何其修远

� � � �曾被媒体称为“双城记”的绍

兴轻纺城和义乌小商品城， 如今

已是一个天上一个地下。 随着轻

纺城控股权收归国有， 投资者心

里又燃起了轻纺城复兴的希望，

但，这条路恐怕有些曲折。

1997

年就登陆资本市场的轻

纺城整整比小商品城早上市

5

年

多。 按照小商品城上市首日

2002

年

5

月

9

日收盘价对应市值计算，

轻纺城比小商品城的市值多

2

亿

元，为

26

亿元。 然而，

8

年之后，两

家公司早已不能同日而语，轻纺城

现在的市值

75

亿元，仅是小商品

城市值

483

亿元的一个零头。

即使比起今年刚刚登陆中小

板的海宁皮城，轻纺城这个“老大

哥”在市值上也是个“小弟”，海宁

皮城市值目前达

168

亿元。

与轻纺城不同， 小商品城和

海宁皮城最近几年一直在主业上

进行对外扩张。 海宁皮城除在海

宁当地不断开发新项目外， 还在

辽宁等地继续建设新项目， 而小

商品城的扩张更多是在当地，陆

续开业的交易市场使得小商品城

成长迅速。 小商品城前三季度的

营业收入

23.3

亿元， 是轻纺城营

业收入

2.2

亿元的十倍还多。

反观轻纺城，这些年来，多元

化投资占用了大量资金， 并且其

多元化投资中除了现已不掌握控

制权的会稽山酒业有点效益外，

其他投资大多收益不明显。 与此

同时，公司主业始终停滞不前。

实际上，与轻纺城类似，小商

品城利用自己资金充沛的优势，

也在开发房地产市场， 且已开发

了如义乌嘉和广场这样的商业地

产项目， 其运作效率明显较轻纺

城高出很多。

面对没落的轻纺城，绍兴国资

2008

年底的入主给投资者带来了

不少期待。一方面期待其能够在管

理方面给轻纺城带来提升；另一方

面期待公司大股东绍兴县中国轻

纺城市场开发经营有限公司能履

行收购时的承诺：“今后将逐步把

相关市场资源注入公司，做大做强

做优轻纺市场业务”。

且不论该资产何时能注入，

目前可以看到的是， 虽然绍兴的

轻纺城市场在产业配套、 品牌上

有一定优势， 但轻纺城依托的纺

织产业景气度在不断下滑。

并且，自

2005

年以来，长三角

地区展开了一轮“造城运动”。

2006

年前后，单在长三角就涌现出大小

10

余座纺织服装城， 涉及资本近

百亿，且几乎每个“轻纺城”都宣称

要成为“业内航母”。 今年

7

月，无

锡新世界国际纺织服装城被媒体

曝出，商城里近

6000

多个摊位中，

超过四分之三是空铺。

在纺织业景气度较低，纺织类

交易市场竞争日趋激烈的背景下，

轻纺城的复苏之路恐怕不好走。

（颜金成）


